

Resaltan importancia de la biodiversidad para un mundo sostenible



Imagen ilustrativa

Naciones Unidas, 22 may (RHC) El Día Internacional de la Diversidad Biológica, este lunes, resalta la importancia de la fauna y la flora para los seres humanos y la necesidad de cuidarlas y preservarlas para lograr un mundo sostenible.

Este año el lema de la campaña es Del acuerdo a la acción: reconstruir la biodiversidad, en referencia al pacto alcanzado por 188 gobiernos en Montreal en el marco de la COP15 en diciembre de 2022 y donde se establecieron las bases para orientar las acciones mundiales en favor de la naturaleza de aquí a 2030.

La diversidad biológica o biodiversidad se refiere a la variedad de seres vivos existentes y las diferencias genéticas de cada especie, tanto de animales, plantas y microorganismos que nacen, crecen y se desarrollan en un determinado ecosistema. Incluye los distintos procesos y cambios evolutivos que ocurren con las especies y todo el entorno que les rodea.

Para lograr que todos los seres humanos vivan en un mundo más sostenible, es necesario aplicar medidas drásticas y urgentes que permitan la protección y preservación de todos los ecosistemas, así como de la diversidad biológica que los habitan, argumenta la ONU al proclamar esta efeméride que se celebra en mayo de cada año.

La crisis de la biodiversidad es la pérdida acelerada de la variedad genética, de especies y de ecosistemas debido a las actividades humanas, por lo que se considera que desde el siglo XVII se han registrado por lo menos 778 especies animales y 124 especies vegetales como extintas.

En el último reporte global del Convenio de Diversidad Biológica se concluye que una de las mayores causas de ese deterioro está dado por las presiones vinculadas a la agricultura, que abarcan el 70 por ciento de la pérdida estimada de la biodiversidad terrestre.

Por ello, como punto crucial, recomienda reorientar las tendencias de los sistemas alimentarios, buscando una producción sostenible con la transformación de los servicios ecosistémicos en paisajes agroecológicos.

Las consecuencias ambientales negativas suelen afectar más a las personas más pobres que dependen directamente de los recursos naturales para su supervivencia.

Además, hay que considerar, que al menos 40 por ciento de todos los conflictos internos de los países en los últimos 60 años han tenido un vínculo con los recursos naturales, que enfrentan la depredación y la tensión entre explotación de recursos no renovables y renovables.

De acuerdo con la ONU, el 2022 fue un año crítico para la biodiversidad global, ya que la humanidad está en la peor crisis de la historia debido a que alrededor de un millón de especies animales y plantas están amenazadas por los cambios en el uso del suelo y del mar, la explotación directa de los organismos, el cambio climático, la contaminación y las especies exóticas invasoras. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/323326-resaltan-importancia-de-la-biodiversidad-para-un-mundo-sostenible>



Radio Habana Cuba